
证券代码：000906                              证券简称：浙商中拓 

浙商中拓集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2023-04 

投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名

称及人员姓

名 

西南证券、国寿养老、汇添富基金、东方红资管、巨杉资产、富国

基金、宁涌富基金、文多资产、长江证券、申万宏源、华泰证券、

华创证券、天风证券、中邮证券、国泰君安、海通证券、招商证券、

中信建投、国海证券、兴业证券、太平洋证券、时亚男、夏桂荣、

肖云茂、张华、石正华、王忠、金勇才等。 

时间 2023 年 10月 31日下午 15:15 至 16:00 

地点 杭州 

上市公司接

待人员姓名 
副总经理兼董事会秘书雷邦景、证券事务代表吕伟兰 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

1、问:公司前三季度实物量完成情况如何？ 

今年前三季度公司实现总的实物量是 6,623 万吨，同比增长

22%，具体品类方面：钢材完成实物量 2,062万吨，同比增长 26%；

钢坯完成 388万吨，同比增长 83%；铁矿石完成 2,287万吨，同比

增长 12%；煤炭完成 817 万吨，同比增长 24%；废钢完成 400万吨，

同比增长 94%;有色、锰矿，镍矿这些品类的实物量因为公司品类

的调整有不同程度的下滑。今年整体需求并不好，但公司总的实物

量还有不错的增长，原因主要一是团队的主观努力，二是环境不好

很多中小型企业的份额转到了更有实力的企业，所以公司的市占率



有所提升。 

 

2、问:此次增发万亿国债全部通过转移支付方式安排给地方，

资金将重点用于基建投资，对公司业务有什么影响？ 

答：我们服务的两类客户之一就是基本建设，国债的发行用于

基建投资，肯定是有利于公司的，特别是有利于公司配供配送业务。

目前公司工程物资事业部已经有 15个业务单元，超过 300 名员工，

从业经验超过 20年，具有很强的市场竞争力，服务能力在全国是

领先的。 

 

3、问:未来公司整体品类结构的规划？  

对于传统的优势品类，比如黑色、有色等，公司将继续做优做

强，通过优化客户结构、业务模式，提升经营质量，保持比较稳健

的发展，实现在相对稳定的市场中不断提升份额；对于新品类、新

模式，比如新能源、再生资源、能源化工、物流金融等，公司将投

入更多资源支撑其快速发展。 

 

4、问：从最近这个月的经营情况来看，公司对今年四季度的

经营情况和市场整体情况有哪些展望？ 

答：目前原料和产成品都处于“低库存、弱复苏”的状态，需

求还是比较弱的，但近期由于国家政策和国际关系的变化，市场已

经出现了一些积极的信号。不论从市场角度或者公司经营的角度，

我们预计四季度大宗商品价格和需求相对三季度应该都会有所转

暖。 



 

5、问：公司国际化团队是做哪些品类比较多，未来中长期规

划是怎么样的？ 

答：公司目前所做的国际业务主要集中在铁矿石、焦煤、钢材

等，其他品类还在拓展中。公司今年开始对国际化战略做顶层设计

和系统规划，重点在于跨国公司的管控模式、经营区域、品类、头

部跨国公司的研究等。今年前三季度，国际业务实现营收 317 亿

元，同比增长近 30%，占公司整体营收比重已超过 20%。未来我们

的目标是国际业务会占到公司整体营收 50%左右的水平。 

 

6、问：请问公司怎么看待今年大宗商品价格不弱，但是供应

链行业上市公司整体承压的情况？往后看基差收益比较薄的情况

是阶段化的还是长期的？ 

答：今年行业整体承压主要原因是现货需求是弱的，但期货价

格在升水导致期现不利基差扩大，所以今年大宗供应链企业不利于

做正向套期保值，期现结合的获利难度大幅增加。目前国内头部供

应链企业都会常态化通过买现卖期套期保值锁定成本和利润，但当

基差没有回归，期现结合就会很难做。这种情况往往是市场比较坏

的情形，但在变动的市场中不会一直存在。 

 

7、问：新建山西高义钢铁与公司的海南合资子公司情况？ 

答：随着产业的发展，上游资源方和下游工厂都会趋于集中，

我们认为作为中游的供应链企业比较好的选择是与上下游共同成

立合资公司，以股权换取商权。山西高义就是这种情况，目前工商



注册已完成，正在办开户和税务登记，很快就可以正常运营。我们

之前和山西建邦合资的做铁矿石精选和球团矿加工的青岛邦拓公

司也是同样的情况。海南合资公司作为我们的平台公司，去年引进

了农银基金和交银基金进行了增资，目前处于正常运营中。 

 

8、公司未来是否会开展上下游并购？ 

答：我们认为从行业终极理想的业务形态来看，需要向上控制

资源，中游夯实基础设施，下游打通加工。资源控制的关键在于把

握资源价格周期，有卡位优势和流量支持的基础设施和加工厂，我

们都会一直关注，但在收购还是新设的选择上，我们会经过充分的

论证，比较慎重。总的来说，我们还是追求实事求是，在做专做精

主业的基础上使公司走得更加稳健和可持续。 

  

9、问：公司物流金融目前的业务规模以及未来规划？ 

答：截至三季度，物流金融时点占用已经接近 50亿，我们认

为已经达到当前阶段比较理想的水平。物流金融模式，我们在行业

中启动最早，执行得最坚定，现在业务规模、产品成熟度、客户体

验度都是领先的，我们一直延续每周例会、每月例会在推动，过程

虽然比较艰难，但公司的团队表现出很强的韧劲，这可能也是中拓

的特质，只要是行业所需，我们想清楚了，就会义无反顾、攻坚克

难去做。远期目标我们希望变成国内第一家仓单行。 

 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2023年 10月 31日 



 


